

Más de 20 mil personas se preparan para disfrutar de los paseos vecinales de verano

OSORNO. Para muchos, será la única salida familiar durante las vacaciones, teniendo como destinos preferidos Bahía Coique, en el lago Ranco; playa Mantilhue, en Río Bueno; y Las Cascadas y Centinela, en Puerto Octay.

Verónica Salgado
 veronica.salgado@australsorno.cl

Son más de 20 mil personas las que esperan con ansias poder disfrutar de los paseos vecinales, realizados gracias al programa Turismo Familiar, desarrollado por el municipio local desde hace más de 15 años.

Para esta temporada de verano, la demanda por participar de esta actividad recreativa se ha incrementado en los distintos barrios, debido a que para muchos representa la oportunidad de compartir un momento de relajo, pese a no contar con los recursos suficientes para salir de vacaciones.

Entre los destinos más solicitados se encuentran las playas de Bahía Coique, en el lago Ranco; Mantilhue, en Río Bueno; y Las Cascadas y Centinela, en el lago Llanquihue, donde los vecinos aprovechan de una jornada de entretenimiento, con almuerzos comunitarios, juegos y espacios de convivencia, transformando la ocasión en una instancia para desconectarse de los problemas cotidianos y fortalecer los lazos con sus vecinos.

Son organizaciones sociales, entre las que se cuentan juntas de vecinos, clubes de adultos mayores, organizaciones indígenas y agrupaciones de personas con discapacidad, entre otras, las que cuentan con personalidad jurídica y se verán beneficiadas con el aporte entregado por el municipio, que este año alcanza los \$40

millones de pesos, los cuales son distribuidos mediante montos similares entre las organizaciones que postulan y cumplen con los requisitos establecidos.

PASEOS 2026

Desde hace varios meses, las distintas juntas de vecinos y organizaciones se han estado preparando para realizar sus paseos de verano, los que se desarrollarán a partir de la segunda quincena de enero y hasta fines de marzo. Es el caso de los vecinos de la población Juan de Dios Guajardo, de Ovejería Alto, quienes se alistan para viajar a alguna playa del lago Ranco.

"Esta instancia es muy esperada por los vecinos, que se preparan para salir con sus familias en estos paseos, que para muchos representan la única oportunidad de tener un día de descanso en familia durante el verano, porque no cuentan con recursos para salir de vacaciones. Normalmente, cada uno organiza la comida que llevará, pero igual comemos juntos y lo pasamos muy bien", señaló María Angélica Jaramillo, presidenta de la junta de vecinos de la población Juan de Dios Guajardo.

Por su parte, Marcela Oporto, dirigente de la población El Bosque, del sector de Francke, espera poder viajar al lago Ranco junto a los alumnos y sus padres de la Academia Jidokwan Taekwondo, que funciona en el sector.

"Son familias que están to-



LA PLAYA DE CENTINELA ES UNO DE LOS DESTINOS PREFERIDOS PARA LOS PASEOS DE VERANO VECINAL.

"Esta instancia es muy esperada por los vecinos que se preparan para salir con su familia".

María Angélica Jaramillo
 Dirigente Ovejería

do el año trabajando y estudiando, y los jóvenes entrenando, entonces organizamos esta instancia para poder disfrutar todos juntos. Además, compartimos la comida, la preparamos entre todos, la verdad es que es una excelente oportunidad para conocernos aún más", indicó la dirigente vecinal y social de la población El Bosque.

En la población Los Pinos, también del sector de Francke, se está organizando una salida para este verano, quedando por definir si el destino será Bahía Coique, Mantilhue o Centinela.

"Siempre estos paseos son

muy esperados por la comunidad y representan una oportunidad para disfrutar de un lugar bonito en familia y con la comunidad con la que compartes todo el año, ya sea porque vives en el mismo sector o participas en la misma organización. Estamos evaluando si resulta la postulación este año, porque para la gran mayoría de las personas irse de vacaciones por varios días, aunque sea a lugares cercanos, no está dentro de su presupuesto. De hecho, este programa nació hace muchos años con la intención de subsanar esa gran diferencia social que se genera con las vacaciones. Todos necesita-

mos momentos de convivencia y distracción, y qué mejor que hacerlo junto a tu comunidad", expresó Pedro Soto, dirigente del sector Los Pinos.

ORGANIZACIÓN

Este año, el municipio destinó \$40 millones de pesos para ser distribuidos mediante un aporte único de \$300 mil pesos por organización, los que podrán ser utilizados para cubrir gastos de transporte, alimentación o alojamiento, lo que marca una diferencia respecto a años anteriores, cuando tradicionalmente solo se autorizaba el pago del traslado con el aporte municipal.

Las postulaciones culminaron el 2 de febrero y los resultados se darán a conocer durante los próximos días.

El alcalde de Osorno, Jaime Bertín, precisó que "esta es una actividad muy importante para nuestros vecinos y, por lo mismo, la principal novedad este año es que se ampliaron las áreas a financiar, ya que junto al ítem de traslado, las agrupaciones también podrán costear gastos de alojamiento o alimentación, debiendo elegir solo una de estas tres áreas disponibles".

Agregó que "durante su existencia, esta iniciativa ha permitido que muchas familias puedan salir de vacaciones durante el verano, y ha sido clave el rol de los dirigentes, que han rendido de forma correcta los fondos asignados, lo que hace posible que este programa continúe ejecutándose".